



HAL
open science

Beyrouth, 1:10 000, 1939-1945, 4 feuilles
Jean-Luc Arnaud

► **To cite this version:**

Jean-Luc Arnaud. Beyrouth, 1:10 000, 1939-1945, 4 feuilles. Site Web Cartomed - La cartotheque méditerranéenne, 2006. halshs-04267095

HAL Id: halshs-04267095

<https://shs.hal.science/halshs-04267095>

Submitted on 1 Nov 2023

HAL is a multi-disciplinary open access archive for the deposit and dissemination of scientific research documents, whether they are published or not. The documents may come from teaching and research institutions in France or abroad, or from public or private research centers.

L'archive ouverte pluridisciplinaire **HAL**, est destinée au dépôt et à la diffusion de documents scientifiques de niveau recherche, publiés ou non, émanant des établissements d'enseignement et de recherche français ou étrangers, des laboratoires publics ou privés.



Distributed under a Creative Commons Attribution 4.0 International License

La cartotheque méditerranéenne

Maison méditerranéenne des sciences de l'homme, Aix-en-Provence

Beyrouth, 1:10 000, 1939-1945, 4 feuilles

A partir de 1939, le Service géographique des forces françaises au Levant – SGFFL – dresse et publie un nouveau plan topographique de Beyrouth à l'échelle 1:10 000. L'unique feuille repérée pour la première édition – 1939 – porte le titre propre *Beyrouth-sud*, dans les éditions suivantes, les feuilles qui suivent le même périmètre sont titrées *Beyrouth sud-ouest*. Ce changement témoigne d'une recomposition – de 3 à 4 feuilles - du tableau d'assemblage initial. La seconde édition est publiée en 1941, la troisième et dernière date de 1945.

Les feuilles, de divers formats, sont imprimées en couleurs suivant un code variable. La feuille *Beyrouth Ville* compte 4 couleurs : le bleu pour l'hydrographie, le brun pour le relief figuré par des courbes de niveau équidistantes de 5 mètres, le gris pour les bâtiments d'habitation, le couvert végétal et la voirie et le noir pour les autres édifices (publics et religieux) et la lettre. Dans les autres feuilles, le gris est remplacé par du noir. Chaque feuille porte un quadrillage kilométrique de 10 cm de côté qui correspond probablement à la grille militaire rectangulaire *Levant*.

La facture de ce plan est très inférieure à celle de celui de 1920 à l'échelle 1:5 000 [CONSULTER](#) mais il couvre un périmètre bien plus large (plus de 100 km²).

